について、また「郡報」発行の背景を記しておく『利根郡報』の掲載にあたり、創刊者である『前田多門』

るのが教育の役割であると考えていた。 大阪府出身の前田は、東京帝国大学卒業後、内務省に入省し、群馬県大阪府出身の前田は、東京帝国大学卒業後、内務省に入省し、群馬県大阪府出身の前田は、東京帝国大学卒業後、内務省に入省し、群馬県

いている。共同体を作り上げようとする哲学を身につけるための教育であると説共同体を作り上げようとする哲学を身につけるための教育であると説民科」「公民道」と位置づけ、市民が自発的に地域社会の責任者として、対する働きかけと監視を実行することでもある。前田はこの精神を、「公対・ジビックス」というのは、市民としての義務と権利を学び、政府に

ス文学者となった。沼田町で出生した長男の前田陽一は、後に東京大学教授で著名なフラン沼田町で出生した長男の前田陽一は、後に東京大学教授で著名なフランなお、前田が富岡出身の金沢房子と結婚したのは利根郡長時代である。

要について」など地方自治の充実を目指す前田の気概ある文章が掲載さ精神」「協同一致の美風」「模範村と公共心」「町村基本財産の増殖の必体の広報誌である「郡報」の発行が挙げられる。第一号には、「自治の五年までの一年七か月である。郡長時代に残した功績として、地方自治『前田多門』の利根郡長としての在任期間は、明治四十三年から四十

指したものである。変更を図り、国策を遂行するための自発的な協力を促し、国民統合を目方改良運動」が推進された。この運動は地方の行財政整備と生活習俗の働争議、社会主義運動に対処するため、内務省や各府県が先頭に立ち「地当時、日露戦争で疲弊した農村や都市の貧困問題や活発化してきた労

村単位における実践指導を与えた。 行政整理が推進されていく中で、町村役場における記録管理を整備す行政整理が推進されていく中で、町村役場における記録管理を整備す行政整理が推進されていく中で、町村役場における記録管理を整備す

稿による記事を加えることで親近感を生み出し、 
郡報』は、地方改良運動期以前の明治三十年代までの「郡報」と比較す政情報の周知と啓発が可能であった。明治四十四年に創刊された『利根報」であり、府県による広報に比べ、より限定された地域に密着した行報」であり、府県による広報に比べ、より限定された地域に密着した行

購読性を上げるための工夫が施されている。

するための契機となれば幸いである。 (文責・沼田市立図書館 今寺)多くの人々が利根沼田の歴史を振り返り、地域社会とのつながりを再考の思想的な背景を念頭に置きながら、『利根郡報』を閲覧することで、方針は、市民の自発的な行動を促そうとする部分で共通点が見える。そ『前田多門』が説く「シビックス」の精神と「地方改良運動」の政策